

Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

* champs obligatoires

AUTEUR*	NOM : Tinguely		PRENOM : Sonia	
TITRE MEMOIRE*	La multifonctionnalité des usages : un gage de sociabilité pour les places publiques			
NUMERO MEMOIRE	422			
DATE SOUTENANCE	16 novembre 2020	Salle: Zoom	Heure: 10 :00	
THEMATIQUE* (AFFILIATION)	Gouvernance de l'Environnement et Développement territorial			
VOLEE MUSE*	2018			
TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)	Licenciée en Sciences de la Terre et de l'Environnement			
DIRECTION* / EVALUATION	Directeur de mémoire* Laurent Matthey	Co-directeur de mémoire* Cédric Lambert	Nom(s) du ou des juré(s)* - - -	
STAGE (éventuel)	Organisme d'accueil		Maître de stage	
Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché				
Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant				
COLLATION*	Nb de pages* 130 pages	Nb de figures* 42 figures + 3 en annexe	Nb de tableaux* 5 tableaux + 8 en annexe	
TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION	La place Simon-Goulart, Genève			
MOTS-CLES* (entre 5 et 10)	Espace public, forme, fonction, usages, conception, réalisation			
RESUME* (max 1500 car)	<p>L'ère du numérique a augmenté les interactions sociales virtuelles au détriment des associations de quartier et aux interactions sociales physiques. En effet, « le plus important des problèmes est l'impact comportemental et la façon dont nous interagissons les uns avec les autres sur une base quotidienne.» (Barreiros, 2018). Avec la COVID-19, ce phénomène s'est amplifié, les hommes manquent d'interactions et de sociabilité, dont les espaces publics offrent des possibilités de se rencontrer et de pratiquer des activités diverses. Ce travail se questionne donc sur les relations qui prédominent dans les notions de fonction, forme et usages depuis la conception jusqu'à la réalisation d'un projet, et plus particulièrement sur le réaménagement d'une place publique. De plus, il s'intéresse aux maîtres d'œuvres qui ont plusieurs enjeux sociaux et climatiques à prendre en compte lors de l'étude d'un projet urbain, dans l'aménagement de l'espace et des usages à offrir. Une première analyse des places publiques genevoises a été réalisée pour déterminer laquelle serait la plus propice comme étude de cas. La place Simon-Goulart a été désignée pour son réaménagement d'un parking en place publique. Le travail s'est déroulé par des rencontres et des échanges avec les acteurs principaux. Puis, une première partie pratique d'observations des usages s'est déroulée, suivie d'une deuxième phase orientée sur les opinions personnelles des usagers que ce soit sur l'aménagement tel qu'il est ou sur des éventuelles améliorations à apporter et à retenir pour d'autres projets urbains à venir. Finalement, les premiers résultats de cette étude de cas démontrent qu'il existe un décalage entre la conception (fonction, forme) et les usages de la place Simon-Goulart.</p>			

SUMMARY* (en anglais)	<p>The digital age has increased virtual social interactions to the detriment of neighbourhood associations and physical social interactions. Indeed, « the most important issue is the behavioural impact and how we interact with each other daily. » (Barreiros, 2018). With COVID-19, this phenomenon has grown, men lack interaction and sociability, whose public spaces offer opportunities to meet and engage in various activities. This work therefore questions the relationships that predominate in the notions of function, form and uses from the conception to the realization of a project, and more particularly on the redevelopment of a public square. In addition, it is interested in project managers who have several social and climatic issues to consider when studying an urban project, in the planning of the space and the uses to offer. An initial analysis of Geneva's public places was carried out to determine which would be the most suitable case study. Simon-Goulart Square has been designated for its redevelopment of a public parking lot. The work took place through meetings and exchanges with key players. Then, a practical first part of observations of uses took place, followed by a second phase focusing on the personal opinions of users, whether on the development as it is or on possible improvements to be made and retained for other future urban projects. Finally, the first results of this case study show that there is a gap between the design (function, form) and the uses of the Place Simon-Goulart</p>
REMARQUES	

V
e
r
s
i
o
n

4
,

3
0

j
a
n
v
i
e
r

2
0